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Le contenu ou le résumé de la proclamation de Jésus, nous venons de 

l’entendre et il s’agit en plus, dans le récit de Marc, des premiers mots de 

Jésus : « le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à 

l’Evangile (autrement dit la Bonne Nouvelle) ». C’est très court et direct même si 

Jésus développera cela par bien des manières, en paroles et en actes.  

Tout d’abord, la proximité du règne de Dieu ; cette attente si longue prend fin : 

Dieu va établir son règne de paix et de justice, du moins c’est ce qu’Il veut et 

qu’Il offre en la personne de son Fils Unique. En effet, Dieu s’approche, comme 

jamais, puisqu’Il vient en personne au contact de sa créature, au contact de 

l’être humain avec lequel il établit une Alliance singulière. L’histoire de la Bible 

retrace ces révélations de Dieu à travers des figures devenues célèbres et qui 

annoncent, chacune à sa façon, l’ultime révélation faite dans le Christ Jésus. 

Le projet de Dieu prend chair, au sens propre du terme, mais il ne peut s’imposer 

et doit donc trouver des cœurs disposés à lui faire bon accueil et à le répandre. 

Dans ce récit vocationnel nous voyons Jésus faire un jeu de mots entre l’activité 

professionnelle de Simon et André et la mission qui va désormais être la leur : aller 

à la pêche non plus de poissons mais de personnes qu’il s’agira de conduire à 

Dieu. Auprès de Jésus, ils vont apprendre à devenir « pécheurs d’hommes ». 

Jésus le premier appelle afin que les appelés en appellent d’autres, etc. L’Eglise 

est, par nature, par essence, par son origine, missionnaire, autrement dit, vouée 

à partager la Bonne Nouvelle qu’elle a reçue non seulement pour elle-même 

mais pour le monde. La Bonne Nouvelle qui doit être, sans cesse, réactualisée 

pour être le mieux comprise par nos contemporains, ne doit pas, cependant, se 

compromettre avec l’esprit du monde en cherchant à faire plaisir au détriment 

de la vérité. Dès le début, la prédication de Jésus ne cède rien à la vérité des 

commandements divins mais les révèle dans leur plénitude.  

Jésus, comme ses disciples ensuite, porte une Bonne Nouvelle libératrice et 

exigeante, révolutionnaire et pacifique, joyeuse et éprouvante. Et cela leur 

vaudra persécutions, emprisonnement et mise à mort. La violence exercée à 

l’encontre des véritables porteurs de l’Evangile continue d’ailleurs aujourd’hui 

dans de très nombreuses contrées qui, au fil du temps, ne cessent d’augmenter.  

« Le temps est limité (…) il passe, ce monde tel que nous le voyons », prophétisait 

déjà St Paul dans sa lettre aux Corinthiens. Oui, ce monde passe, et nous, en 

premier nous ne faisons que passer ici-bas. Mais ce qui demeure, c’est Dieu et 

son offre de vie éternelle qu’il nous appartient d’accueillir humblement. L’appel 

à la conversion est, sans cesse, nécessaire parce qu’il ouvre à cette amitié 

divine, seule garantie de cette vie heureuse éternelle. Manquer à cela, se taire, 

ou se laisser influencer par les idéologies dominantes est un manque de charité 

envers notre prochain et toute l’humanité. Relisons sérieusement l’Evangile. 


